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С марта 2016 года в Октябрьском районе Иркут-
ска действует консультативный центр «Дом семьи». 
За время работы помощь получили более 5 тысяч 
иркутских семей. Сегодня в штате организации — 
социальный педагог, психолог, медик и юрист.

Специалисты оказывают высококвалифици-
рованную консультативную помощь семьям по 
различным направлениям. Социальный педа-
гог, психолог, медицинский работник, напри-
мер, помогают адаптировать ребенка к детскому 
саду или школе, решать проблемы возрастного 
характера и вредных привычек. Юрист проводит 
консультации для родителей по вопросам мате-
ринского капитала, социальных льгот, субсиди-
ям, правам родителей, взысканию алиментов и 
другим вопросам. 

Основная задача центра — формирование здо-
рового образа жизни, улучшение социально-пси-
хологического домашнего климата, консультации 
по важным семейным вопросам.

— В центре сегодня реализуется три програм-
мы для родителей. Особой популярностью поль-
зуется «Подготовка детей до трех лет к детскому 
саду», — рассказывает директор МАУ города 
Иркутска «КЦ «Дом семьи» Галина Юшкина. — 
Кстати, эта программа разработана нашими 
специалистами.

"
На занятиях малышей обучают таким 
навыкам, как умение одеваться и 
самостоятельно есть ложкой, пить 
из чашки и пользоваться горшком. 
А родителям объясняют, какие 
документы нужны для поступления 
в дошкольное образовательное 
учреждение и как помочь ребенку 
адаптироваться к новым условиям.

«Школа компетентного родителя» — еще одна 
постоянно действующая в центре программа. 

— Сегодня родители чаще всего обращаются 
к нам с такими проблемами, как гиперактив-
ность ребенка, неуравновешенность, заикание, 
задержка речи у детей до трех лет, и многими 
другими, — продолжает директор Дома семьи. — 
Эта программа как раз направлена на то, чтобы 
повысить информационную компетентность, уро-
вень психолого-педагогических знаний и практи-
ческих навыков у родителей. 

Кстати, занятия в центре проводятся как 
для ребятишек, так и для взрослых. Бывают 

и совместные практикумы, когда специалисты 
обучают мам и пап, как правильно занимать-
ся с ребенком и использовать развивающие 
игрушки.

Еще одна программа, пользующаяся сегодня 
популярностью, — «Будущая мама». На заня-
тиях беременные женщины и будущие папы зна-
комятся с правилами гигиены новорожденных, 
профилактическим массажем, техникой пелена-
ния и купания, специалисты расскажут о зна-
чимости грудного вскармливания и о многом 
другом.

В Доме семьи постоянно проходят игровые 
программы, конкурсы, мастер-классы, выстав-
ки книг, семинары для родителей. Кроме того, 
налажено взаимодействие с детскими поликли-
никами, органами опеки, полицией, школами и 
детскими садами. Проводится профилактическая 
работа с детьми и подростками по предупрежде-
нию негативного поведения. 

— Важно, что теперь родители могут полу-
чить консультации различных специалистов 
в одном месте, и к тому же бесплатно, — расска-
зывает заместитель начальника департамента 
по здравоохранению и социальной помощи 
населению администрации Иркутска Светлана 
Папкова. — Центр востребован иркутянами. Мы 
рассматриваем возможность открыть подобные 
центры в других районах города.

Дарья Чайкисова

Проект по благоустройству островов 
стал одним из двенадцати проектов, 
вошедших в программу «Формирова-
ние комфортной городской среды». 
Сейчас полным ходом идет первый 
этап его реализации. Накануне здесь 
прошло выездное совещание, кото-
рое провел глава Иркутска Дмитрий 
Бердников. 

До конца августа при въезде на 
острова появятся несколько парко-
вочных площадок, рассчитанных 
на 265 автомобилей, велосипедные 
и беговые дорожки, два теннисных 
корта с трибунами, скейт-парк, фут-
больная и волейбольная площадки, 
тир и парк развлечений. До конца 
июля пройдет открытие веревочного 
аттракциона, который сейчас монти-
руется. 

В ближайшее время начнутся рабо-
ты по асфальтированию пешеходных 

НОВЫЕ ПАРКИ ДЛЯ ИРКУТЯН
Острова Юность и Конный преобразятся

Излюбленные места отдыха 
иркутян — острова Юность 
и Конный — власти города 

постепенно приводят в порядок. 
Очищен от мусора берег Ангары, ас-
фальтируются пешеходные дорож-
ки, появились торговые павильоны 
и точки проката спортивного ин-
вентаря. Но до конца лета эта терри-
тория еще больше преобразится.

ШКОЛА ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ 
Специалисты центра «Дом семьи» окажут папам и мамам консультативную помощь

Накануне Дня семьи, любви и верности 
в консультативном центре «Дом семьи» 
прошло мероприятие, посвященное 

этому празднику. Специалисты учреждения 
подготовили развлекательно-познавательную 
программу для своих посетителей — детей и 
их родителей, рассказали об истории возник-
новения праздника, провели игры для ребя-
тишек и семинар для мам и пап.

КСТАТИ
Предполагается, что к октябрю — 
ноябрю на острове Юность появится 
колесо обозрения. По словам 
Елены Федоровой, инвестор на 
эти работы уже найден. Сейчас 
идет изготовление самого колеса, 
а в ближайшее время начнется 
подготовка площадки под его 
установку. 

Сейчас при въезде на остров Юность работает техника — готовятся 
площадки под автопарковки

Дмитрий Бердников: «Все работы должны быть выполнены 
качественно и в срок»

дорожек, установке скамеек, урн и све-
тильников. Всего здесь будет оборудо-
вано более 11 тысяч метров велосипед-
ных дорожек и тротуаров, установлено 
180 скамеек, более 100 урн, 22 опоры 
освещения и 43 светильника.

— А еще на этой территории по-
явится интересная площадка для ма-
леньких иркутян — детский автодром 
«Юность», — рассказывает замести-
тель мэра — председатель комите-
та городского обустройства Елена 
Федорова. — Это будет настоящий 
автодром с остановочными пункта-
ми и пешеходными переходами, на 
котором дети смогут изучать правила 
дорожного движения.

"
На реализацию проекта 
по благоустройству 
островов Юность и Конный 
из бюджетов всех уровней 
выделено около  
40 млн руб.

Подрядчик планирует присту-
пить к установке детского автодро-
ма в последних числах июля. После 
завершения строительных работ — 
асфальтирования, установки бордюр-
ного камня, световых опор, создания 
парковочных мест — будут приведены 
в порядок и зеленые насаждения. 
Специалисты проведут формовочную 
обрезку деревьев и кустарников, вы-
садят газон.

— Наша задача — обеспечить ком-
фортное и безопасное пребывание ир-
кутян и гостей города на традиционно 
любимом месте отдыха, — подчеркнул 
Дмитрий Бердников. — При этом важ-
но учесть интересы всех групп граж-
дан, включая велосипедистов, мам с 
колясками, людей с ограниченными 
возможностями. Выполнить все нужно 
качественно и в срок. 

Анастасия Дарчук 
Фото Александра Новикова
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400 миллионов рублей 
на ремонт школ 
и детсадов

1 сентября в Иркутске откроется 
не только самая большая в реги-
оне школа, которая разместилась 
в микрорайоне «Эволюция», но и 
два пристроя к уже действующим 
образовательным учреждениям — 
школам № 64 и 66. На одной из 
стройплощадок — в школе № 64 — 
побывали участники выездного 
совещания.

Возле маленькой уютной школы 
на улице Гидростроителей вырос 
новый современный корпус, рассчи-
танный на 550 человек. 

— Здание, куда мы смогли бы 
перенести часть занятий, было нам 
жизненно необходимо, — говорит 
директор школы Галина Газен-
кампф. — Школа переполнена, 
ученики пятых-шестых классов 
несколько лет занимались в кори-
дорах.

В новом здании будет актовый 
зал на 325 мест, который не уступа-
ет профессиональным концертным 
залам, столовая, рассчитанная на 
188 детей, информационно- 
библиотечный центр площадью 
264 квадратных метра. Для сравне-
ния: сейчас школьная библиотека 
размещается на 36 «квадратах». 
Есть кабинеты для дополнитель-
ных занятий. Например, кабинет 
робототехники, оснащенный самым 
современным оборудованием. 

Доволен подготовкой к учебному 
году и директор иркутского лицея 
№ 2 Виталий Арабчук.

— Наш лицей построен в 1952 году 
и ни разу за все эти годы капитально 
не ремонтировался, — сказал Вита-
лий Федорович. — Последние 10 лет 
я только и делал, что ходил  
в мэрию с просьбой провести ремонт 
здания. И лишь при Дмитрии Берд-
никове дело сдвинулось с мертвой 
точки, и вот теперь мы начнем заня-
тия фактически в новом здании.

Лицей № 2 действительно вы-
глядит как новый. Заменены окна 
и двери, фасадная часть спортзала 
реконструирована, и теперь она 
полностью прозрачная, поскольку 
выполнена из пластиковых кон-
струкций. Единственное пожелание 
к подрядчику ООО «Кредострой» и 

начальнику МКУ «УКС г. Иркутска» 
Илье Кручинину, которое высказал 
Дмитрий Бердников, — это благо-
устройство территории. 

Часть площадки возле школы 
осталась вне поля зрения строите-
лей и сильно диссонирует с обнов-
ленным зданием, а также с ухо-
женным сквером рядом с лицеем, 
где расположен памятник женам 
декабристов. Этот вопрос строители 
пообещали взять на карандаш и ис-
править положение.

— Подрядчики должны понимать 
свою ответственность за качество и 
сроки проведения ремонтных работ 
на социальных объектах. Иначе мы 
будем применять штрафные санк-
ции, — подчеркнул Дмитрий Бер-
дников. 

Дмитрий Бердников, замести-
тель мэра Татьяна Эдельман, глава 
департамента образования города 
Александр Костин, главы округов и 
специалисты подрядных организа-
ций проконтролировали ход ре-
монтных работ детского сада № 103. 
Дошкольное заведение планируют 
открыть после реконструкции в 
августе. Садик рассчитан на пять 
групп. Сейчас здесь идет монтаж 
оборудования и благоустройство 
территории. Завершить работы под-
рядчик должен до 10 августа. 

В этом году капитальный ремонт 
будет также проведен в детских са-
дах № 77, 119. Всего на проведение 
текущего и капитального ремонта 
в детских садах и школах Иркутска 
из бюджета города выделено в ны-
нешнем году 400 млн руб. 

Гуманитарные 
предметы — 
на английском

Преподавание на английском 
языке — это новшество будет апро-
бировано в классах школы № 64 
в предстоящем учебном году. 

— Кроме уроков астрономии, 
которые будут введены в программу 
в ряде иркутских школ уже с 1 сен-
тября, в школе № 64 в качестве 
эксперимента начнется факульта-
тивное преподавание гуманитарных 
предметов на английском языке, — 
рассказал Александр Костин. — 
Педагоги прошли подготовку по 
специальной программе. 

Кстати, в школе № 69 микрорай-
она «Эволюция» один из классов 
оборудован куполом, с помощью 
которого можно будет сопровождать 
уроки астрономии показом филь-
мов. Кроме того, ученые Иркутского 
госуниверситета и СО РАН готовят 
новый учебник астрономии для 
общеобразовательных школ.

Салаты с ананасами 
и апельсинами

Еще один приоритет в работе 
городской администрации — забота 
о полноценном питании школь-
ников и дошколят. По инициативе 
Дмитрия Бердникова в этом году де-
путаты Законодательного собрания 
региона увеличили финансирование 
школьного питания льготников во 
всех муниципалитетах Иркутской 
области. Доплата из бюджета воз-
росла вдвое — с 15 до 30 рублей.

Неустанное внимание уделяет 
администрация областного центра 
работе МУП «Комбинат питания 
г. Иркутска». В 2017 году пред-
приятие организует питание в 69 
школах и 148 детских садах. Меню 
разрабатывается специалистами 
производственного отдела комбина-
та. Оно согласовано с Управлением 
Роспотребнадзора по Иркутской 
области, а также с руководителями 
образовательных учреждений.

В настоящее время технологами 
Комбината питания разработано 
новое меню и улучшен ассортимент 
блюд. В завтраки включены хле-
бобулочные и кондитерские изде-

лия — зефир, шоколадные конфеты, 
овсяное печенье, вафли, мармелад. В 
меню появился салат с апельсинами 
и грецкими орехами «Солнышко», а 
также с ананасом — «Каприз». Раз-
нообразнее стали гарниры, в ассор-
тименте теперь будут обязательно 
присутствовать мясные диетические 
продукты — печень, курица. 

"
Поставки продовольствия 
в основном осуществляют 
местные производители. 
Одним из крупнейших 
является СХ ПАО 
«Белореченское».

— Качество 18 полуфабрикатов, 
которые выпускает наш комбинат, 
подтверждено соответствующими 
свидетельствами о государствен-
ной регистрации продукции, пред-
назначенной для детей старше 
трех лет, — сообщил директор 
Комбината питания города Иркут-
ска Виктор Беляев. — На сегод-
няшний день наше предприятие — 
единственный производитель 
в регионе, получивший подобный 
документ.

Столовые в школах меняются и 
модернизируются. Так, в пищебло-
ке школы № 64 все блюда будут 
готовиться на пару, что, по сути, 
делает их диетическими. Для этого 
закуплено специальное оборудо-
вание. По словам Юлии Галушко, 
мамы, у которой здесь учатся трое 
детей, это приобретение — еще один 
плюс для учебного заведения.

— Мы любим свою школу и стара-
емся во всем помогать педагогам, — 
сказала Юлия. — Строительство 
дополнительного блока открывает 
нашим детям новые возможности 
для получения качественного об-
разования. 

Нина Воронина 
Фото Александра Новикова

ГОТОВ ЛИ ГОРОД К УЧЕБНОМУ ГОДУ?
Рабочую поездку по школам и детским садам совершил  

мэр Иркутска Дмитрий Бердников

Строительство и ремонт школ 
и детских садов — одна из 
самых актуальных задач 

городских властей. Как город го-
товится к новому учебному году? 
Какие педагогические инновации 
ждут иркутских школьников? Как 
взрослые заботятся о здоровом 
питании подрастающего поколе-
ния? Обо всем этом рассказали 
участники выездного совещания 
администрации Иркутска  
под руководством мэра Дмитрия 
Бердникова. 

Детский сад № 103 планируют открыть после капитального ремонта 10 августа. Мэр Иркутска Дмитрий Бердников 
во время выездного совещания проверил, как ведутся работы

"
После введения в эксплуатацию 
нового здания основные 
занятия в школе будут 
проходить в первую смену. 
Вторая половина дня будет 
отдана работе специалистов 
дополнительного образования.
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Трехмесячную отсрочку, говорится в тексте документа, 
можно будет использовать только раз в год. Причем или 
всю сразу, или по частям. «В случае если договор по-
требительского кредита заключен на срок менее одного 
календарного года, отсрочка уплаты платежей по основ-
ному долгу предоставляется не более чем на два месяца 
подряд или поочередно», — предлагает законопроект.

Кроме того, предлагается пересмотреть порядок оче-
редности «составляющих» в целях защиты интересов за-
емщика, который заинтересован в скорейшем погашении 
задолженности по основному долгу. Это, соответственно, 
ведет к уменьшению суммы уплачиваемых им процентов, 
неустоек, штрафов, пеней.

Тем более что таких граждан уже достаточно много. По 
данным на 1 января 2017 года Федеральная служба судеб-
ных приставов вела 2,9 миллиона дел на 1,358 триллиона 
рублей. При этом число заемщиков, которые берут новые 
кредиты для покрытия старых, растет: в 2012 году таких 
было только 37 %, а в 2016 году — уже 53 %.

Кредитные каникулы возможны и сегодня — по согла-
сованию заемщика и банка. Однако введение повсемест-
ных каникул, по мнению специалистов, может повлечь 
негативные последствия. Например, повышение процент-
ных ставок для тех заемщиков, которым такие послабле-
ния не нужны. 

Некоторые эксперты уже прогнозируют непри-
ятности у нерадивых управляющих компаний. 
Ведь теперь пользователи жилых помещений мо-
гут взыскать компенсацию за слабый ток в розет-
ках, перебои с водой, недостаток тепла в батареях 
и в целом плохую работу управдомов.

Как поясняется в постановлении, требовать ком-
пенсаций можно, если, например, параметры напря-
жения и частоты в электрической сети в помещении 
потребителя не отвечают требованиям, установлен-
ным законодательством. Перебои с водой и теплом, 
превышающие допустимые нормы, тоже повод 
потребовать деньги. При этом доказать, что человеку 
пришлось мерзнуть в квартире, станет проще.

Возможны любые предусмотренные Граждан-
ским процессуальным кодексом доказательства 
того, что услуга была предоставлена некачествен-
но. Конечно, лучший вариант — составить акт. Но 
для этого надо пригласить представителей управ-
ляющей компании. Если управдомы по каким-то 
причинам не хотят составлять документ, зафик-
сировать проблемы можно иначе. Как поясняет 
постановление, допустимы видеозаписи, показа-
ния свидетелей, заключения экспертов.

«Отсутствие вины в оказании услуги ненад-
лежащего качества и (или) с перерывом, превы-
шающим установленную продолжительность, 

доказывает исполнитель коммунальных ус-
луг», — говорится в документе. Это значит, что 
жильцы не должны доказывать вину управдомов. 

"
Чтобы потребовать компенсацию, 
достаточно самого факта, что вам 
слишком долго пришлось сидеть 
без света. А если коммунальщики не 
согласны с обвинениями, то должны 
доказать, что они ни при чем.

Если проблемы не так серьезны, чтобы требо-
вать неустойку и компенсацию вреда, жильцы 
все равно не должны переплачивать. В документе 
указано, что, если коммунальные услуги предо-
ставлялись с перебоями или ненадлежащего 
качества, собственники помещений имеют право 
на уменьшение размера квартирной платы. Это 
как минимум. Человек может быть и вовсе осво-
божден от коммунальной платы, если представит 
доказательства того, что услуги предоставлялись 
недостаточно качественные.

А вот к неплательщикам, говорится в доку-
менте, нельзя применять излишне строгие меры. 
Например, жильцов не могут лишать воды, света 
и тепла за несоразмерные такому наказанию 
долги. Само по себе наличие задолженности по 
оплате, к примеру, за электричество, не может 
служить безусловным основанием для приоста-
новления или ограничения предоставления этой 
услуги. Нужны еще какие-то основания, и причи-
ны должны быть вескими.

При этом отключение коммунальных услуг 
должнику не должно нести негативных по-
следствий для других жильцов. Отдельно в по-
становлении пленума отмечено, что жильцы не 
освобождаются от оплаты содержания общего 
имущества дома, даже если они им не пользу-
ются. Например, жильцы первых этажей тоже 
должны платить за лифт.

КРЕДИТНЫЕ КАНИКУЛЫ
Заемщик сможет отсрочить выплаты по кредиту на три месяца

Оплачивать взятый кредит можно будет с от-
срочкой в три месяца каждый год. Законо-
проект о кредитных каникулах внесен в Госу-

дарственную думу. Также законодатели намерены 
пересмотреть порядок погашения потребительского 
займа и в первую очередь гасить долги по процен-
там и по основному долгу, а только затем неустойку.

ПРАВО НА КОМПЕНСАЦИЮ
Верховный суд разъяснил, как быть с нерадивыми управдомами

«Российская газета» публикует на-
шумевшее постановление пленума 
Верховного суда России: документ 

детально разъясняет тонкости споров вокруг 
коммунальной платы. Теперь, если челове-
ку стало некомфортно проживать в доме, 
он имеет право потребовать неустойку или 
компенсацию морального вреда с комму-
нальщиков.

СПРАВКА
Правом на льготы по оплате 
коммунальных платежей обладают 
инвалиды, пенсионеры, многодетные 
семьи и ветераны ВОВ. Для всех 
инвалидов предоставляются льготы 
в размере 50 % на оплату услуг ЖКХ, для 
многодетных семей скидка не ниже 30 %. 
Для получения этих льгот необходимо 
предоставить документы, которые 
подтверждают право на сниженный 
размер платежей. Важный момент — для 
получения льгот не обязательно быть 
собственником квартиры, достаточно 
быть в ней зарегистрированным.

"
Действующий порядок очередности, при 
котором неустойку удерживают ранее списания 
задолженности по основному долгу, делает более 
трудным возвращение к нормальному графику 
платежей заемщика, оказавшегося в сложном 
финансовом положении.

Некоторые банки уже сейчас предусматривают возможность предоставления клиентам 
кредитных каникул, но только в особых случаях
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С 1 августа 2017 года прием документов на оказание муниципальных услуг 
будет осуществляться муниципальным казенным учреждением «Сервисно-
регистрационный центр Иркутска», расположенным по следующим адресам:
1) ул. Трилиссера, 52, тел. 537-538, 537-539;
2) ул. Декабрьских Событий, 107б, тел. 53-85-95, 53-89-90;
3) ул. Лермонтова, 59, тел. 48-79-40, 48-79-41;
4) ул. Павла Красильникова, 213, тел. 517-124;
5) ул. Сибирских Партизан, 18, тел. 48-79-70, 48-79-71.
График работы: вторник, четверг, пятница с 8:00 до 12:00 и с 14:00 до 18:00; 

среда, суббота с 8:00 до 12:00; воскресенье, понедельник — выходные дни.
С более подробной информацией о работе Сервисно-регистрационного 
центра Иркутска вы можете ознакомиться на официальном сайте учреждения 
в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» по адресу:  
www.мкусрц.рф.
Прием документов на оказание муниципальных услуг c 1 августа 2017 года 
в зданиях Комитетов по управлению округами администрации города, 
расположенных по адресам: ул. Марата, 14, ул. Декабрьских Событий, 27,  
ул. Терешковой, 24, ул. Маршала Говорова, 3, будет прекращен.  
Приносим свои извинения за доставленные неудобства. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Слагаемые успеха
— Для своего сюжета мы выбрали памятник 

Александру III, — говорит Женя Леонова, учени-
ца железнодорожного лицея № 36. — Он имеет 
давнюю историю. Мы узнали, что установили мо-
нумент потому, что благодаря императору была 
проложена железная дорога до Иркутска.

Ребята в своей работе использовали помощь 
современной техники — дронов. Это такие радио-
управляемые летающие самолетики с встроен-
ными кинокамерами. Можно сказать, что дроны, 
или квадрокоптеры, — это беспилотные радио- 
управляемые роботы. Сегодня они просто не-
заменимы при съемках: максимально близко 
снимают удаленные от глаз объекты, позволяют 
оператору и режиссеру экспериментировать с ра-
курсами, делать панорамы. Да и просто показать 
тот самый вид сверху, который раньше снимали 
лишь с самолетов или вертолетов, а то и с крыш 
высотных зданий, сегодня гораздо проще. 

— Представляя одну из достопримечатель-
ностей Иркутска, в кадре работали Диана Сухо-
вольская и Максим Кузнецов, — говорит Сева 

Курюмов, ученик школы № 14. — Наши ребята 
смотрелись лучше всех! Они были раскован-
ными, веселыми, открытыми и очень добро-
желательными. Ну и текст, который мы для них 
написали, оказался очень интересным.

Кстати, работать перед камерой, правильно 
держать себя, быть естественными и раскованны-
ми — всему этому ребят в иркутской телешколе 
учили Виорика Заяц и Павел Хохряков с телекана-
ла «Россия». Ребята говорят, что у них были очень 
интересные занятия! Женя с гордостью рассказа-
ла о том, что у нее отличные учителя — Василий 
Симольчук и Евгений Абзаров. У старших групп 
основы видеосъемки ведет Денис Лиханов, а 
тележурналистику преподают Наталья Ветрова и 
Марина Беклемешева с канала «АС Байкал ТВ». 

"
А еще мы разыскали интересный 
факт из истории этого памятника, — 
рассказывает Василий Симольчук. — 
Император на набережной стоит, 
глядя на восток. А знаете, почему? 

Сначала фигуру хотели повернуть лицом к же-
лезной дороге, как бы в благодарность за то, что 
он ее сюда провел. Но тогда памятник встал бы 
спиной к горожанам. Если бы повернули лицом 
к городу, то получилось бы, что император стоит 
спиной к железной дороге — тоже не годится. По-
этому Александра III и поставили именно так. 

Кстати, значение железной дороги в жизни 
нашего города трудно переоценить: без прямо-
го пути наш Иркутск оставался бы глухой про-
винцией. 28 августа 1898 года стало настоящим 
праздником для иркутян! Паровоз, украшенный 
цветочными гирляндами и флагами, прибыл 
в Иркутск. На перроне его встречали губернатор 
и жители города. 

Загадки телевидения
Иркутская телешкола раскрывает перед 

ребятами секреты современного телевидения. 
Школьники узнают, как снимаются программы, 
как пишутся сценарии, в чем состоит работа теле-
журналиста. Многие приходят сюда зажатыми и 
неуверенными, но, вливаясь в веселый коллектив 
телешколы, избавляются от комплексов, ста-
новятся общительными и открытыми для всего 

нового. Помогают им в этом профессиональные 
тележурналисты. И пусть не все семьдесят ребят, 
которые сегодня приходят на занятия, станут 
телеведущими, но то, что жизнь ребят изменит-
ся к лучшему, в этом можно быть совершенно 
уверенным! На фестивале участников ожидала 
насыщенная программа, в которую входило посе-
щение московских телеканалов «Мир», РЕН-ТВ, 
«Москва 24», «Матч ТВ», а также передачи «Ве-
черний Ургант» и прямого эфира ток-шоу Андрея 
Малахова «Пусть говорят». 

— Мы присутствовали на съемках у Андрея 
Малахова, — рассказывает Бронислав Флерко, 
учащийся школы № 64. — Меня поразило то, что 
зал маленький. А когда смотришь по телевизору, 
он кажется таким просторным, огромным даже. 
Как-то они так снимают, с особого ракурса, что 
создается такое впечатление. Мы были на пере-
даче, посвященной памяти советского актера 
Алексея Баталова. Мне было очень интересно!

— А еще мы увидели Ивана Урганта в его теле-
проекте. Хотели пообщаться, но он сразу уехал 
в Санкт-Петербург, на съемки, — делится впечат-
лениями Сева. — Я тоже мечтаю когда-нибудь 
снять свою передачу. Или большой цикл передач 
о кулинарии. Если я не стану телеведущим, то, 
наверное, буду поваром. В этом году я выиграл 
кулинарный конкурс в 130-м квартале и получил 
в награду мультиварку.

— А мы попали на Муз-ТВ, — рассказали Клим 
Ванаков и Влад Михалев. — Съемки проходили 
в соседнем с «Останкино» здании. Три дня мы 
провели на разных телепередачах, а два дня 
ходили по Москве, смотрели достопримечатель-
ности. Это было здорово!

Российское телевидение раскрыло многие 
тайны перед учениками иркутской телешколы. 
Ребята вернулись домой, полные новых идей 
и планов. Сейчас ведут работу над двумя сю-
жетами: о розах, которые они дарили в Москве 
прохожим, и о мюзикле, который удалось уви-
деть в московском театре. Что ж, в нашем городе 
подрастают талантливые режиссеры, сценари-
сты, телеведущие, операторы, которые в будущем 
наверняка прославят Иркутск.

Оксана Гордеева 
Фото из архива телешколы 

НАШИ В МОСКВЕ – ПЕРВЫЕ!
Иркутские школьники стали лауреатами  

Всероссийского фестиваля детского телевидения «Включайся!»

Иркутская телешкола «Телешко» от-
крылась совсем недавно, в сентябре 
2016 года, но уже сумела заявить 

о себе на всю страну. Наши школьники по-
бедили на фестивале детского телевидения 
в Москве. Ежегодный фестиваль детского 
телевидения «Включайся!» был организован 
Национальной ассоциацией телерадиове-
щателей и проходил в столице в июне. На 
конкурс было представлено более 400 твор-
ческих работ юных телевизионщиков из Рос-
сии, Белоруссии, Украины и Эстонии. Боль-
ше всего работ участвовало в номинации 
«Хочу все знать!», в которой одержал победу 
проект под названием «Крупно повезло», 
в котором ребята из нескольких российских 
городов максимально близко сняли памят-
ники и сумели интересно рассказать о них. 
На церемонии закрытия фестиваля юные те-
лезвезды из Иркутска получили награду из 
рук главного редактора канала «Карусель» 
Веры Оболонкиной.
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«ВЗВЕЙТЕСЬ КОСТРАМИ, 
СИНИЕ НОЧИ!»

«Пионера знает всякий.  
Красный галстук и салют — 
Вот его отличий знаки.  

 Что не так — он тут как тут…»  
Много сложено стихов о пионерах. Правда, теперь красные галстуки, са-
люты, торжественные построения остались в прошлом, но у многих, несо-
мненно, сохранились яркие воспоминания о времени, проведенном в лет-
них лагерях. Сложно найти человека, который не бывал бы там хоть раз, 
не участвовал в соревнованиях, не сидел бы у костра, не разыгрывал забав-
ных сценок на вечерних концертах. И не шалил — не мазал своих соседей 
пастой и не слушал, накрывшись с головой одеялом, страшные истории. 
Сегодня известные иркутяне на наших страницах вспоминают забавные 
случаи из своей пионерской жизни.

И МАМА ЛЮДМИЛЫ ГУРЧЕНКО 
ЗАПЛАКАЛА…

Станислав Гольдфарб — профес-
сор истории, журналист, писатель, 
генеральный директор «КП — Бай-
кал» — провел детство в военном 
городке Чаган в Казахстане, но все 
его родственники жили в Харькове.

— Поэтому летом я отдыхал в Харькове. 
Особенно мне запомнился лагерь, кото-
рый работал по будням (дети приезжали 
в девять утра и уезжали в пять). Находил-
ся он в Парке имени Горького. Там было 
много таинственных мест, можно было 
собирать грибы, заниматься спортом… 
Кстати, там я получил первый юношеский 
разряд по шахматам. Еще в этом лагере 
освоил профессию резчика по дереву, на-
учился даже вырезать курительные труб-
ки. Не простые, а в виде какого-нибудь 
животного, например, медведя в бочонке.

Руководителем моего отряда была мама 
актрисы Людмилы Гурченко Елена Алек-
сандровна. Их семья ведь из Харькова, они 
даже жили напротив нас. Мама Гурченко 
была колоритная, большая, веселая жен-
щина. А папа играл на аккордеоне в этом 
же лагере, он был слепой — на фронте 
получил ранение. 

В лагерь часто приезжали иностран-
цы. Был 1967 год, помню, тогда туристы 
привезли нам жевательные резинки и 
шариковые ручки, что было для нас в но-
винку. Естественно, мы, пацаны, начали 
их расхватывать. Елена Александровна так 
расстроилась из-за нашего поведения, что 
даже заплакала. 

— Вы проявили несдержанность, — се-
товала она. — А мы ведь в СССР не хуже 
делаем!

Достала отечественную ручку, нажала 
кнопку — а из нее открылся зонтик. Такие 
вот «инновационные» вещи тогда делали 
в СССР. 

СПАСИТЕЛЬНИЦА 
ЛЯГУШЕК

Александра Мерзлякова — ре-
жиссер, организатор культурно-
массовых мероприятий, — как 
и все, не раз отдыхала в летних 
лагерях.

— Когда мне было семь лет, я по-
ехала в лагерь под Иркутском. Пом-
ню, к нашей вожатой по ночам бегал 
жених. Девушка укладывала нас спать, 
и потом, скрипя дверями, в наш домик 
пробирался ее ухажер. Помню, я так 
испугалась, думала, что это крадется 
какой-нибудь злодей. 

А в 11 лет я выступала в лагере 
спасительницей лягушек. Родители 
отправили меня в лагерь под Ново-
сибирском, там была болотистая 
местность, и все ближайшие дорож-
ки у домиков облюбовали лягушки. 
Мальчишки же любят эксперименты, 
вот они и хватали бедных земновод-
ных, играли с ними. Мне было жалко 
животных, я забирала у ребят их пря-
мо из рук. А лягушки ведь влажные, 
склизкие, с перепончатыми лапами. 
Мне было неприятно, но я преодоле-
вала себя! Боролась со своим страхом. 
Но мальчикам, очевидно, понрави-
лось смотреть, как я переживаю за 
лягушек, и они начали специально 
меня поддразнивать. 

ПЕРВЫЕ ШАГИ НА СЦЕНЕ
Историк, политолог Сергей Шмидт не относит-

ся к тем, кто может сказать: «Мое детство прошло 
в пионерских лагерях».

— Мой опыт можно назвать эпизодическим и по-своему 
экзотическим. Я провел в пионерском лагере всего пол-
тора сезона. Это был лагерь «Заря», недалеко от деревни 
Карлук. Дело было летом 1980-го года, то самое лето мо-
сковской Олимпиады. Экзотичность заключается в том, 
что я отправился туда после второго класса и еще не был 
пионером. Моя родственница работала там педагогом,  
и я находился под ее негласным покровительством. 

Из впечатлений на первое место поставлю знакомство 
с классическими пионерскими ночными историями-стра-
шилками. Кроме того, в первый и последний раз в жизни 
в пионерском лагере я играл в КВН — наша команда тогда 
проиграла. На официальных мероприятиях был флаж-

коносцем — носил флаг отряда. Там же в «Заре» меня 
впервые укусил клещ. 

А еще в лагере я первый раз в жизни вышел на сце-
ну — в роли Осла в постановке «Бременских музыкантов». 
Осла играть никто не хотел, и мое согласие на роль было 
некой победой над собой и социальными условностями. 
Мне почему-то захотелось доказать, что могу сыграть эту 
«позорную» роль, наплевав на все. И я это сделал. Потом 
в старших классах играл в театре Дома пионеров вполне 
серьезных персонажей  — Лжедмитрия в «Борисе Годуно-
ве», иркутского генерал-губернатора в постановке поэмы 
Некрасова «Русские женщины». Недавно принимал уча-
стие в народных чтениях пушкинской «Метели» вместе 
с симфоническим оркестром в филармонии. Есть что-то 
сценическое и в моей профессии — преподавателя-лекто-
ра. А начиналось все это с того самого Осла...

Известные иркутяне вспоминают,  
как отдыхали в пионерских лагерях

Маленький Стас через несколько лет 
поедет в лагерь, где освоит профессию 
резчика по дереву и получит разряд 
по шахматам

Помимо запоминающейся поездки в пионерский лагерь, в жизни Сергея Шмидта было и время, проведенное в  летнем 
университете для школьников в лагере «Тихоокеанец». 1984 год, здесь Сергею (крайний слева) 13 лет

Одним из ярких 
воспоминаний 

из жизни в лагере 
для Александры стали 
дежурства в столовой
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Элина Халтанова, Анастасия Дарчук 
Фото из архивов героев публикации

«ВЗВЕЙТЕСЬ КОСТРАМИ, 
СИНИЕ НОЧИ!»

БУМАЖНЫЙ ЗООПАРК И ПЕРВЫЙ ПОЦЕЛУЙ
Диана Салацкая, член Общественной па-

латы города Иркутска, галерист и предпри-
ниматель, была завсегдатаем пионерских ла-
герей. С ними у Дианы Анатольевны связано 
много ярких воспоминаний.

— Пионерские лагеря — одно из самых интерес-
ных советских изобретений, — рассказывает Диа-
на Анатольевна. — Конечно, как и многие дети тех 
времен, я мечтала попасть в «Артек», но не сложи-
лось. Поэтому каждое лето родители отправляли 
меня в лагеря, расположенные где-то неподалеку 
от Иркутска. И некоторые яркие картинки нашей 
пионерской жизни до сих пор стоят перед глазами.

Большое внимание уделялось тогда развитию 
детского творчества. Я как-то смастерила бумаж-
ный зоопарк: жирафа и маму-свинку с поросятами. 
Помню их до сих пор.

Одним из самых ярких и любимых событий жиз-
ни в лагере была «Зарница». Ночевки под откры-
тым небом, палатки, различные состязания — все 
это было так увлекательно! Ну и, конечно, пионер-
ский костер! Это была настоящая романтика.

Мы с девчонками по ночам гадали — вызывали 
пиковую даму. А поскольку с воображением у нас 
было все в порядке, то визгов и криков было до по-
толка.  

А еще в пионерском лагере я впервые поцело-
валась. Это было лет в двенадцать. После этого 

почувствовала себя страшно взрослой и значитель-
ной. Мальчика звали Эдик. Правда, после лагеря 
мы с ним больше ни разу и не встретились, но то 
удивительное чувство неловкости и восторга от 
первого поцелуя помню до сих пор. 

У легкоатлетки Ольги Курбан много 
воспоминаний о летних спортивных 
лагерях. Она, начиная с пятого класса, 
проводила в них практически все лето. 

— Первым моим спортивным лагерем стал 
«Шарыжалгай» на Кругобайкалке. Мне было 
12 лет, поехала я туда со своим первым трене-
ром Галиной Григорьевной Ткаченко. Очень 
там понравилось — хорошие условия, четкий 
график тренировок и отдыха. Так что следу-
ющего лета я ждала с нетерпением, зная, как 
в лагере будет весело.

Позже в моей жизни была целая эпоха — 
лагерь «Орленок», тот, что расположен за 
Шелехово. В этом-то лагере я и проводила 
по три сезона подряд, он и сейчас пользуется 
успехом среди спортсменов. Недавно я от-
правляла туда своего племянника, а следу-
ющим летом хотелось бы, чтобы в «Орленок» 
поехал мой сын Григорий, который занимается 
акробатикой. 

Есть одна история, которую я всегда вспоминаю 
с улыбкой. Мы запланировали после трениров-
ки пойти на речку, позагорать и покупаться, но 
начался страшный ливень. Нас это не испугало, 
планы менять мы не стали. Принесли полотенца, 
легли на баскетбольную площадку и «загорали», 
смеясь, под проливным дождем! 

КАРМА ХУДОЖНИКА
Художник, историк культуры, журналист 

Яна Лисицина тоже не осталась в стороне от 
пионерского отдыха.

— В школьные годы я победила в областной 
олимпиаде по биологии, и наградой была поездка 
в «Артек». На память о том лете осталась фотогра-
фия. Там на обратной стороне крупным твердым 
почерком написано: «Награждается фотографиро-
ванием у развернутого знамени Дружины Красико-
ва Яна, 4 отряд, за активное участие в делах отряда 
и дружины. 14.07. 82 г. Артек «Лазурный». 

Ну какое участие... Стенгазету рисовала, как 
обычно, и плакаты какие-то. Во всех моих лагерях 
так было: карма художника. А вообще «Артек» — 
это круто. Море, фрукты, Аю-Даг и подружка-мол-
даванка с надежной фамилией Гараж.

В лагере было много разных детей со всего Совет-
ского Союза. Мы все дружили. Кипела яркая жизнь, 
нас хорошо кормили, водили на экскурсии, устраи-
вали концерты, даже приезжал детский композитор 
Владимир Шаинский, и мы пели вместе с ним. 

Как и в других лагерях, в «Артеке» была традиция 
мазать друг друга зубной пастой. Причем важно было 
не проспать этот момент, чтобы тебя не «раскрасили». 
Этот священный обряд остался и после распада Совет-
ского Союза: мои дети ездили в лагеря, рассказывали, 
что до сих пор в предрассветный час мальчики и де-
вочки крадутся тихими тенями в корпуса и комнаты, 
а в их руках крепко зажаты тюбики с зубной пастой.

ПЕРВЫЕ ШАГИ НА СЦЕНЕ
коносцем — носил флаг отряда. Там же в «Заре» меня 
впервые укусил клещ. 

А еще в лагере я первый раз в жизни вышел на сце-
ну — в роли Осла в постановке «Бременских музыкантов». 
Осла играть никто не хотел, и мое согласие на роль было 
некой победой над собой и социальными условностями. 
Мне почему-то захотелось доказать, что могу сыграть эту 
«позорную» роль, наплевав на все. И я это сделал. Потом 
в старших классах играл в театре Дома пионеров вполне 
серьезных персонажей  — Лжедмитрия в «Борисе Годуно-
ве», иркутского генерал-губернатора в постановке поэмы 
Некрасова «Русские женщины». Недавно принимал уча-
стие в народных чтениях пушкинской «Метели» вместе 
с симфоническим оркестром в филармонии. Есть что-то 
сценическое и в моей профессии — преподавателя-лекто-
ра. А начиналось все это с того самого Осла...

Известные иркутяне вспоминают,  
как отдыхали в пионерских лагерях

Школьные годы Дианы Салацкой проходили 
насыщенно, она с удовольствием принимала 
участие в разных общественных мероприятиях. 
Шестиклассница Диана (в центре) в почетном 
карауле у Вечного огня

Выпуск стенгазет и плакатов — карьера 
художника и блогера Яны Лисициной 
начиналась в ее пионерском детстве

Помимо запоминающейся поездки в пионерский лагерь, в жизни Сергея Шмидта было и время, проведенное в  летнем 
университете для школьников в лагере «Тихоокеанец». 1984 год, здесь Сергею (крайний слева) 13 лет

ЗАГОРАЛА ПОД ДОЖДЕМ

2002 год.  
Ольга (справа) с подругами в лагере на Ольхоне. 
Несмотря на спартанские условия, эта поездка 
оставила в душе спортсменки самые яркие 
впечатления: песчаные пляжи, теплая вода, 
десятикилометровые кроссы по проселочным 
дорогам, зарядки с купанием в Байкале,  
вечерние костры с песнями под гитару
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КОРОТКО
Статус национального 
парка предложил 
присвоить острову Ольхон 
депутат думы Иркутска 
Алексей Савельев. 
Парламентарий выдвинул 
предложение на круглом 
столе «Реализация 
экологической политики 
в Иркутской области» 
в рамках международного 
молодежного форума 
«Байкал—2020».

Участники мероприятия 
обсуждали вопросы 
развития рекреационных 
зон в Иркутской области, 
экологические проблемы 
озера Байкал, нормы 
законодательства 
об ответственности 
за экологические 
правонарушения.

— Стихийная туристическая 
деятельность наносит 
серьезный ущерб экологии 
Байкала. При этом она 
не дает реального дохода 
в бюджеты. Необходимо 
разграничивать зоны 
развития туризма и особые 
экологические зоны 
повышенного внимания, — 
сказал депутат. — Прежде 
всего, нужно объявить Ольхон 
территорией национального 
парка. На Байкале 
достаточно других мест для 
туристического отдыха. 

Праздники для детей 
«Спорт в каждый двор» 
регулярно проводятся 
в Ново-Ленино. 
Их организует МКУ 
«Городской спортивно-
методический центр» по 
инициативе депутата Виталия 
Матвийчука. Участие в этом 
также принимает депутат 
молодежной думы города 
Елена Неудачина.

Уже прошло четыре 
праздника во дворах на 
Ледовского, 20, Мичурина, 
7 и Пржевальского, 50, 
28. Вместе с детьми 
в некоторых спортивных 
конкурсах участвовали 
и родители. Для ребят 
установили надувной батут, 
провели «Веселые старты» 
и конкурсы с призами, 
а также соревнования по 
перетягиванию каната, 
дартсу. 

Виталий Матвийчук 
поблагодарил сотрудников 
центра за вклад 
в популяризацию занятий 
спортом и здорового образа 
жизни среди детей. Депутаты 
и администрация активно 
работают над созданием 
полноценных условий для 
того, чтобы подрастающее 
поколение было здоровым, 
подчеркнул Матвийчук.

— На наших соревнованиях 
всегда дружная атмосфера — 
родители приводят детей, 
ребята приглашают 
друзей, и это превращает 
их в сплоченную команду. 
Может быть, некоторые 
участники наших турниров 
заинтересуются спортом, 
займутся им всерьез, и 
через некоторое время 
мы увидим их на мировых 
соревнованиях, — отметил 
он. — Я желаю юным 
спортсменам Ново-
Ленино успехов в учебе, 
незабываемых спортивных 
впечатлений и побед 
в честной борьбе!

Следующий праздник 
состоится 17 июля на 
Академика Образцова, 7.

НОВОСТИ ДУМЫ

В зале заседаний городской думы 
состоялись два круглых стола по во-
просам обеспечения жильем молодых 
специалистов и сохранения объектов 
культурного наследия. 

— Эта проблема актуальна для всех 
регионов, и для нашего в том числе. 
И уже понятно, что тот опыт, которым 
делятся представители молодежных 
парламентов других регионов, в Ир-
кутске востребован, — отметил Алек-
сандр Ханхалаев.

Представители молодежных пар-
ламентов Бурятии, Приморского и 
Хабаровского края, Ханты-Мансий-
ского автономного округа рассказали 
о том, как в этих субъектах решаются 
проблемы жилья для молодых семей и 
молодых специалистов, а также оттока 
кадров из регионов в более крупные го-
рода. Корректируется законодательная 
база в части предоставления жилых 
помещений, субсидий на погашение 
ипотеки, разрабатываются и совер-
шенствуются социальные программы. 
В частности, в Бурятии вновь занялись 
возрождением популярного в советское 
время проекта «Молодежный жилой 
комплекс» (МЖК). По инициативе ре-

спубликанского правительства рядом 
с авиазаводом, где работают молодые 
семьи, для них строятся жилые дома.

— Участники круглых столов рас-
сказали об интересном опыте, — под-
черкнула Светлана Кузнецова. — Ир-
кутск — прогрессивная территория, и 
нам надо максимально изучить этот 
опыт, узнать, как другие регионы реа-
лизуют у себя эти программы.

Представленные методы решения 
этих задач и опыт работы молодых кол-
лег депутаты думы Иркутска взяли на 
заметку. Возможность их адаптации для 
областного центра будет обсуждаться.

Полосу подготовила Мария Николаева 
Фото автора

Мероприятие назначили на 8 и 
9 июля. Погода не подвела — яркий 
солнечный день идеально подошел 
для игры на открытом воздухе. За че-
тыре года коллектив «Мастера» успел 
зарекомендовать себя как целеустрем-
ленный и волевой. А руководит им 
человек, по-настоящему влюбленный 
в свою работу и считающий футбол 
игрой для настоящих мужчин. Под его 
крылом тренируются 70 детей и под-
ростков в возрасте от 5 до 18 лет.

В праздничном турнире приня-
ли участие восемь взрослых и шесть 
детских команд. Открытие состоялось 
на мини-поле ФК «Мастер» на Барри-
кад, 139. Спортивную встречу про-

вели при поддержке депутата 
округа Алексея Распутина 
и его благотворительного 
фонда.

— С клубом «Ма-
стер» и его директором 
Анатолием Ситничен-
ко мы дружны. Пре-
жде всего я благодарен 
ему и всему коллективу 
клуба за то, что дети 
предместья получили 
отличную  возможность 
собираться компанией, играть 
в футбол и замечательно проводить 
свой досуг. 

"
За время существования 
клуба сделан огромный шаг 
вперед в развитии дворового 
спорта, и в большей степени 
благодаря этим людям, 
которые выкладываются 
в работе на все сто 
процентов. А мы помогаем 
им, чем можем, — отметил 
депутат.

Алексей Распутин и его благотво-
рительный фонд оказали материаль-

ную поддержку, оплатив 
работу судей турнира, 

подарки, медали, 
кубки и благодар-
ности игрокам. По 
итогам состязания 
в детской группе 
третье место заняла 
команда «Ираэро», 
второе — «Байкал», 

а победу завоевала 
команда «Звезда». 

Среди взрослых третье 
место присудили хозяевам 

встречи — команде ФК «Ма-
стер», второе место досталось «Пер-
вомаю», а кубок победителей ушел 
к «Ираэро».

В Рабочем в течение всего лета 
проходят и другие соревнования — 
по мини-футболу, которые органи-
зует школа № 66 при поддержке 
Благотворительного фонда Алексея 
Распутина. Игры проводятся на раз-
ных площадках. График спортивных 
встреч можно узнать по телефону: 
34-93-65. Также по этому номеру 
принимаются заявки на участие. 
Итоги спортивного сезона подведут 
в сентябре.

ВЕСЕЛЫЙ ПРАЗДНИК
В предместье Рабочем прошел турнир по футболу  

среди взрослых и детей

ДЕЛА МОЛОДЕЖИ
В Иркутске побывали представители 

Молодежного парламента при Госдуме

С 1 по 3 июля в городе про-
ходила выездная сессия 
молодых парламентариев 

из федерального центра. Поми-
мо пленарного заседания, спикер 
Молодежного парламента при ГД 
РФ Мария Воропаева провела два 
круглых стола. В этой работе при-
няли участие заместитель предсе-
дателя думы Иркутска Александр 
Ханхалаев и депутат Светлана 
Кузнецова.

Футбольный клуб «Мастер», 
который расположен в Рабо-
чем, в минувшие выходные 

отметил свой день рождения. Клубу 
исполнилось четыре года. За это 
время его удалось превратить в лю-
бимую спортивную секцию всех 
мальчишек округа. Поздравления и 
подарки руководство клуба получи-
ло и от своего спонсора — депутата 
Алексея Распутина.

Поддержка и развитие малого спорта является одной из приоритетных задач властей, считает Алексей Распутин. Помощь в этом 
оказывают такие неравнодушные люди, как руководитель футбольного клуба «Мастер» Анатолий Ситниченко
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Вначале разговор зашел о Навальном. 
— Не приемлю позицию людей, которые целе-

направленно раскачивают ситуацию, — обозначил 
один из своих приоритетов мой собеседник. — 
В нашей истории было много разрушителей. 
Недопустимо, чтобы повторились времена репрес-
сий. Знаю много семей, в которых такая трагедия 
случилась. Мою семью это тоже не обошло. Имен-
но при таком режиме появились люди, которые 
доносили, пытали, судили, отправляли в лагеря. 
Страшно, когда вот так раскалывается общество. 
А ведь оно не сильно изменилось, и поэтому тема 
раскола в нем по-прежнему актуальна.

Увлеченность политической дискуссией 
у Александра Якубовского в природе. Профессио-
нальную политику считает «сложной работой». 
В настоящее время является руководителем 
регио нальной рабочей группы Общероссийско-
го народного фронта «Честная и эффективная 
экономика», членом регионального штаба и экс-
пертом ОНФ, а также членом правления обще-
российской общественной организации малого и 
среднего предпринимательства «Опора России». 

А вот работу думы к политике не относит: 
депутат — посредник между властью и народом, 
он должен всеми возможными способами решать 
проблемы избирателей. А проблемы эти в боль-
шинстве своем далеки от политики. 

— Часто встречаюсь с избирателями в своем 
округе. Людей заботит отсутствие на Синюшиной 
Горе физкультурно-оздоровительного комплек-
са, бассейна, нехватка мест в школах, очереди 
в поликлинике, ремонт детских садов. Это сугубо 
хозяйственные или организационные вопросы. 
Инициатива депутата, его лоббистские усилия, 
безусловно, играют свою роль, но лишь до опре-
деленного предела, который допускает бюджет. 
К сожалению, сегодня он не дает возможности 
решить многие задачи, которые ставит перед со-
бой депутатский корпус. 

— Вы являетесь заместителем предсе-
дателя комиссии по экономической по-
литике и бюджету. Наверное, это дает 
определенные преференции вашему окру-
гу при распределении средств?

— Бюджетный процесс сложный, каждая ста-
тья расходов утверждается коллегиально, много-
кратно обсуждается и согласовывается. Думать, 
что какие-то люди сели и поделили деньги, 
слишком примитивно. 

— Но тем не менее есть депутаты, 
которые находят возможности выпол-
нять наказы избирателей. Значит, меха-
низм решения задачи существует. В чем 
он заключается?

— В кропотливой, последовательной работе. 
Жителям Синюшиной Горы очень нужна детская 
поликлиника. Чтобы ее построить, надо пройти 
длинный путь согласований — ступеньку за сту-
пенькой. И вот сегодня уже есть технико-меди-
цинское обоснование, которое передано в мини-
стерство здравоохранения области. Следующие 
этапы — разработка проекта, выделение средств, 
определение подрядчика. То же самое с физ-
культурно-оздоровительным комплексом, где 
будет бассейн, на него, кстати, уже в этом году 

выделяется 100 млн рублей. В планах вынести за 
пределы микрорайона исправительную коло-
нию, заасфальтировать объездную дорогу вдоль 
масложиркомбината… Но все это невозможно 
реализовать без помощников, активных жителей 
округа — это и ТОС «Синегорье», и объединения 
ветеранов и пенсионеров, и коллективы школ, 
детских садов, больницы, всем им благодарен за 
совместную работу.

Характер Александра формировался под 
влиянием отца. Он признается: «Моим кумиром 
в детстве был не супермен из фильмов, а отец». 
Владимир Якубовский, проработавший в долж-
ности мэра 12 лет, начиная с 1997 года, а затем 
представлявший область в Совете Федерации, 
в Иркутске личность известная. 

Для ребенка перестроечного поколения, на 
глазах которого рухнула страна, похоронив под 
собой все авторитеты, пример отца оказался 
определяющим. Александру пришлось доказы-
вать и себе, и окружающим, что так же, как отец, 
он может всего добиться сам. 

Окончил школу с золотой медалью.  
В БГУЭПе учился параллельно на двух факульте-
тах: «Налоги и налогообложение», «Экономика 
и управление на предприятии в строительной 
отрасли». Серьезно занимался спортом, был 
воспитанником известного иркутского тренера 
по настольному теннису Игоря Зусмана. Имеет 
звание кандидата в мастера спорта. Считает, что 
именно благодаря спорту приобрел такие каче-
ства, как умение выстраивать стратегию борьбы и 
следовать ей.

Еще в школе попробовал силы в профессии 
слесаря-механика. После окончания университе-
та, как дед и отец, стал строителем. В компании 
«Иркутскпромстрой» начал работать помощни-
ком мастера, затем мастером, заместителем на-
чальника строительно-монтажного управления, 
главным специалистом по перспективному раз-
витию. В настоящее время Александр работает 
в руководстве предприятия «Байкало-Амурская 
строительная компания». 

В общем, в том, что у депутата Александра 
Якубовского, избранного жителями Синюшиной 
Горы в состав городской думы, хватит упорства и 
терпения, чтобы выполнить свои обещания, со-
мнений нет.

— Как вы считаете, что мешает росту 
российской экономики? 

— Долгое время основным источником средств 
в стране были нефтегазовый и финансовый сек-

торы. Развить в должной мере производственную 
сферу, к сожалению, не получается, а это основа 
движения вперед. Что мешает? На мой взгляд, 
прежде всего, устаревшее мышление. Мир стре-
мительно меняется. Появляются новые бизнес-
модели — цифровая экономика, с помощью 
интернет-технологий люди генерируют идеи и 
осуществляют масштабные проекты, не выходя 
из дома, в реальный оборот входят виртуальные 
деньги. Мы не успеваем за прогрессом… Пробле-
му усугубляет кадровый голод в системе государ-
ственного управления. 

"
Понимание всех этих процессов 
меня лично мотивирует заниматься 
политикой и общественными 
инициативами. В стране много как 
объективных, так и субъективных 
трудностей. Но, по-моему, 
ныть, жаловаться на жизнь, 
на обстоятельства — непродуктивно. 
Надо искать возможности для роста. 
Я уверен, что они всегда есть.

— Вы коренной иркутянин, хорошо 
знаете свой город, что бы вы хотели из-
менить в Иркутске?

— Я много путешествую по миру, мне инте-
ресны люди, их быт, культура. Я видел немало 
городов, где человек чувствует себя комфортно. 
Сегодня власти много делают для того, чтобы 
Иркутск стал уютным, красивым и удобным. Об-
устраиваются острова Юность и Конный, рекон-
струируется исторический центр, создаются новые 
скверы и парки, ремонтируются дороги. Не вижу 
смысла что-то радикально менять, достаточно 
просто двигаться дальше в этом направлении. 

Кроме того, мы живем в уникальном природ-
ном месте: Байкал, Ангара, тайга, горы. И в горо-
де уделяется особое внимание природным зонам: 
саду Томсона, Кайской роще, заливу Якоби. Не 
так давно принято решение по реконструкции 
историко-мемориального комплекса «Иеруса-
лимская гора».

На мой взгляд, развивая комфортную го-
родскую среду, особое внимание надо уделять 
именно экологическим проектам. В моем округе, 
к примеру, всегда в приоритете стоит благо- 
устройство природной территории — рощи «Си-
нюшина гора». 

Нина Воронина 
Фото из архива депутата

Александр Якубовский стал депутатом 
думы Иркутска в 2014 году. В 2016-м 
попробовал свои силы на выборах 

в Государственную думу. Участвовал в прай-
мериз, вошел в федеральный список «Еди-
ной России» от Иркутской области. Жур-
налисты пишут о нем — «харизматичный», 
«умеет говорить», «нравится людям». Сам он 
рассуждает о себе, используя понятия «само-
достаточный», «последовательный», «си-
стемно мыслящий».

"
К тому же всегда есть приоритетные 
расходы, направленные на решение 
социальных вопросов, выполнение 
президентских указов, первоочередных 
программных проектов, осуществляемых 
на условиях софинансирования.

О депутате иркутской думы Александре Якубовском журналисты пишут — «харизматичный»,  
«умеет говорить», «нравится людям». Сам он рассуждает о себе, используя понятия 
«самодостаточный», «последовательный», «системно мыслящий»

ИСКАТЬ ВОЗМОЖНОСТИ ДЛЯ РОСТА
Александр Якубовский о приоритетах в жизни и политике
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Для Романа это первая завоеванная на мировом 
первенстве медаль. Чемпионаты мира по тхэквондо 
проводятся раз в два года. В Мексике в 2013 году 
Роман был пятым, тогда ему немного не хватило до 
призового места, а в 2015 году в Челябинске в этой 
весовой категории выступал его брат-близнец Олег 
(Кузнецовы выступают за сборную России).

Кстати, в преддверии турнира сборная ко-
манда России готовилась к чемпионату мира по 
тхэквондо в Иркутске. 

— Не скажу, что выступил бы хуже, если бы 
готовились в другом месте, но все же домашние 
сборы были комфортными, это бонус, хороший 
вклад в нашу подготовку, — замечает Роман. 

Существенный вклад в победы сборной Рос-
сии внесли и другие иркутяне: врач команды 
Владимир Михайлюк и старший тренер Алексей 

Палкин. Несмотря на то что бронза Романа — 
прекрасный результат, спортсмен признался, что 
рассчитывал на золото. 

— На обычных соревнованиях все проходит 
в один день, а на чемпионате мира полуфиналы 
и финалы через день, — заметил Роман. — И во 
второй день мне было сложно собраться. По-
сле первых боев я чувствовал эйфорию, после 
третьего поединка даже подумал: «А неплохо 
бы и на финал сегодня выйти!». Был настроен 
только на золото, тем более что других претен-

дентов на медали я знал и несколько раз уже 
выигрывал у них. 

Однако полуфинал сложился не в пользу на-
шего спортсмена. 

— Магама Чо из Великобритании был для 
меня предсказуем, он не самый сложный сопер-
ник, мы даже его всерьез не рассматривали, — 
признается Кузнецов. — В этом и заключалась 
наша ошибка. Я много раз с ним встречался и 
большинство встреч выигрывал. Но мой про-
тивник подготовился, прибавил в физических 
кондициях, увеличил темп боя. Удивил он не 
только меня, но и сильного иранца, и белоруса, 
с которыми встречался до нашего боя. 

Роман Кузнецов все же рад долгожданной 
медали: этот результат дает повышение в между-
народном рейтинге и шанс попасть на Олимпий-
ские игры — 2020. По правилам, на Олимпиаду 
отправляется первая шестерка лучших. 

Сразу после чемпионата мира произошла инте-
ресная история. Брат Романа Олег отправился в дру-
гой корейский город на международный турнир.

— Олег только прилетел в Корею, я еще находил-
ся там, но мы были в разных городах, — рассказы-
вает Роман. — Брат сообщил мне, что потерял сумку 
при перелете. В этот же день в соцсетях мне напи-
сала девушка, россиянка, которая живет в Корее. 
Оказалось, ее бабушка летела с Олегом и по ошибке 
прихватила его сумку. Дома они ее открыли, чтобы 
узнать, кто владелец и как ее вернуть, увидели 
экипировку сборной России, поняли, что хозяин — 
тхэквондист. Сопоставили все факты, нашли инфор-
мацию о том, что чемпионат мира проходит в Корее 
и что я выиграл бронзу. Вот девушка и решила, что 
в самолете с ее бабушкой летел я. Так что когда че-
рез несколько часов я Олегу написал, что знаю, где 
его сумка, брат очень удивился!

Элина Халтанова 
Фото из архива спортсмена

ДОЛГОЖДАННАЯ МЕДАЛЬ
Роман Кузнецов выиграл бронзу на чемпионате мира по тхэквондо

В городе Мучжу (Южная Корея) с 24 по 
30 июня проходил чемпионат мира по 
тхэквондо. Роман Кузнецов в составе 

сборной России завоевал бронзовую медаль 
в весовой категории свыше 87 кг. В первом 
бою иркутянин выиграл у спортсмена из 
Египта, далее был повержен американец и 
действующий чемпион мира из Узбекиста-
на Дмитрий Шокин. Но в полуфинале наш 
спортсмен уступил британцу Магаме Чо, 
который стал серебряным призером. Золото 
у Абдулы Иссуфу из Нигера.

"
На этом чемпионате мира у нашей сборной 
лучший результат за всю историю: есть 
золото среди мужчин, много серебряных 
медалей. Команда с каждым годом 
становится сильнее.

Триумф иркутян: Роман Кузнецов со старшим 
тренером сборной России Алексеем Палкиным 
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— Ювелирное искусство — отдельная область 
творчества, существующая по своим законам, но 
Даши, которого многие знают как скульптора, 
чувствует себя в ней как рыба в воде, — отметила 
искусствовед Надежда Комарова. — Он, как и лю-
бой кочевник, больше склонен к декоративному 
видению и формам. Его старший брат — ювелир, 
и сам мастер до вступления в Союз художников 
России вместе с ним занимался проектирова-
нием ювелирных изделий. Поэтому мы должны 
воспринимать это его амплуа как органичную 
часть личности Даши и жизни в искусстве. Более 
того, многие бы, наверное, хотели носить его 
авторские украшения, поэтому, возможно, когда-
нибудь эти произведения будут тиражировать 
в более дешевых материалах.

Маленькие шедевры, представленные на этой 
выставке, — это новый виток творчества мастера, 
который постоянно совершенствуется, не пере-
ставая удивлять своих поклонников. Многие из 
них привыкли к тому, что Даши Намдаков в своих 
работах затрагивает сложные философские темы 

и говорит о высоких материях языком монумен-
тального искусства. Поэтому не все восприняли 
его ювелирные изделия одинаково восторженно, 
считая, что их, скорее всего, сложно носить. Одна-
ко большинство ювелирных изделий художника 
легко впишутся в современный образ изысканной 
красавицы, ведь они нетривиальны и нереально 
красивы. Сквозная тема коллекции — трансфор-
мация и преображение, неслучайно сразу несколь-
ко работ названы именно так, ведь в природе и 
в жизни нет ничего постоянного.

— Даши Намдаков стоит особняком в россий-
ском искусстве, он скорее тяготеет к азиатской 
культуре: бурятской, монгольской и, возможно, 
китайской. Представители восточной культуры 
легко читают его образы, — отметила Надежда 
Комарова. — На Западе он больше известен как 
скульптор, и каким образом воспринимать его 
«ювелирку», европейцы не знают. Многие пред-
меты из его коллекции на европейской одежде 
носить довольно сложно. Однако Даши нашел 
выход и стал делать украшения для современной 
европейской женщины.

Уникальность коллекции оттеняет необычная 
подача. Произведения выставлены в высоких ви-
тринах, расположенных по центру зала, и словно 
вписаны в природный ландшафт благодаря мху, 
веткам, камешкам, сухоцветам и другим материа-
лам. Природная фактура одновременно работает 
на контрасте, подчеркивая изящество изделий и 
роскошь материалов, из которых они сделаны. 
В то же время становится еще более очевидно их 
почти космическое происхождение. Жуки-скара-
беи, лемуры, улитки, львы, водомерки, цветы вы-
глядят как объекты внеземного происхождения. 

— Нам повезло не только в очередной раз 
увидеть работы мастера, но и быть его совре-

менниками, ведь Даши гениален, — отметила 
на открытии заведующая кафедрой геммологии 
ИРНИТУ Раиса Лобацкая. — Он сумел соединить 
дух своего народа с европейскими традициями 
искусства, и в этой коллекции мы видим это уди-
вительное сочетание. Его ювелирные произведе-
ния — это классика постмодернизма. Причем все 
они органично складываются в единую историю 
о мире, полном красоты и гармонии.

Выставка будет работать до 17 сентября.
Иван Сказкин 

Фото Алексея Головщикова

— Владимир Гуркин — величай-
ший российский драматург, наш 
земляк, — пояснила Анна Фекета. — 
Это новый музыкальный материал, 
который пока поставили всего два 
театра в стране. Однако в Москов-
ской оперетте получился более 
бытовой спектакль. Мы же хоте-
ли создать народную, былинную 
историю, и важно было подобрать 
ключик к спектаклю, чтобы это не 
был ремейк к знаменитому фильму. 
Знакомый всем сюжет необходи-
мо было подать в другом ракурсе. 
В итоге у нас получилась условная, 
но яркая и теплая история.

Декорации и костюмы придума-
ли главный художник Иркутского 

драмтеатра Александр Плинт и 
художник по костюмам Оксана 
Готовская. Вместе им удалось соз-
дать атмосферу сибирской деревни, 
отчасти сказочную, отчасти реаль-
ную. Символом постановки стал 
разноцветный вязаный коврик, 
элементы которого присутствова-
ли в костюмах и декорациях. Этот 
яркий круглый половичок, заме-
нивший солнце на сцене, цветные 
деревянные фактуры и роскошная 

голубятня с резными птицами под-
держивают настроение народного 
праздника.

Действие спектакля начинается 
в фойе с интермедии, показываю-
щей деревенскую свадьбу, — вы-
ходит замуж дочка главного героя 
Людмила (Анна Захарченко, Софья 
Сучкова). Потом зрители переме-
щаются в зал, где разворачивается 
сама история. Напомним, что сюжет 
Владимир Гуркин почерпнул из 

жизни, взяв за основу судьбу своих 
соседей — семьи Кузякиных.

Скорее всего, зрители будут 
сравнивать постановку с извест-
ным фильмом и ждать, когда же 
герои произнесут любимые фразы. 
Однако режиссеру Анне Фекете 
все-таки удалось сместить акценты 
в этой истории, лишив ее советских 
реалий. На первый план в спектакле 
выходят чувства героев. Любовный 
треугольник — Вася Кузякин (Егор 
Кириленко, Максим Колесников), 
Надя (заслуженная артистка России 
Елена Бондаренко, Евгения Калаш-
никова), Раиса Захаровна (Елена Ба-
рабошкина, заслуженная артистка 
России Любовь Полякова) — стано-
вится центром спектакля. 

Юмора и глубины постановке до-
бавляет уморительный дуэт соседей 
главных героев — Мити Вислухина 
(народные артисты России Николай 
Мальцев, Владимир Яковлев) и его 
жены Шуры (Людмила Борисова, 
Ирина Мякишева, Вера Щепетки-
на). Кстати, в иркутской постановке 
появился и новый герой, которо-
го нет в пьесе, — это Ешкин Кот 
(Виталий Зайцев). В общем, новый 
спектакль в Иркутском музыкаль-
ном театре способен удивить и раз-
веселить.

Иван Сказкин 
Фото из архива театра

ПРЕОБРАЖЕНИЕ 
И ТРАНСФОРМАЦИЯ
В Иркутске впервые представлена ювелирная 

коллекция Даши Намдакова

ЛЮДКА, РАИСА И ЕШКИН КОТ
В музыкальном театре поставили «Любовь и голуби»

Пьесу Владимира Гуркина, 
которая стала всенародно 
любимой благодаря одно- 

именному фильму с Людмилой 
Гурченко и Александром Михай-
ловым в главных ролях, постави-
ли на сцене Иркутского музыкаль-
ного театра. Идея спеть историю 
о любви, предательстве и мечтах 
о лучшей жизни увенчалась успе-
хом. Главному режиссеру театра 
Анне Фекете удалось создать на 
сцене поэму о деревенской жизни.

Произведения высокого искусства, во-
площенные в ювелирных изделиях, 
можно увидеть на выставке «Байкал. 

Преображение» в Галерее В. Бронштейна. 
Здесь представлено более 60 работ всемир-
но известного художника Даши Намдакова. 
Это кольца, серьги, подвески, броши и ми-
ниатюрные скульптуры из золота, серебра, 
драгоценных камней и мамонтовой кости. 
Они принадлежат коллекционерам из раз-
ных стран мира: Америки, Италии, России. 
Большинство произведений представлены 
в Иркутске впервые.

"
Перевели пьесу в формат 
музыкального спектакля 
московский поэт Сергей Плотов 
и композитор Андрей Семенов, 
который был на премьере 
в Иркутске и остался вполне 
доволен результатом.

Режиссеру музыкального театра Анне Фекете удалось воплотить на сцене 
настоящую поэму о деревенской жизни, отчасти сказочную, отчасти — реальную

Маленькие шедевры, представленные на этой 
выставке, — фигурки зверей и насекомых — 
вызывают удивление и восхищение зрителей
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 ТЕАТРЫ

МУЗЕИ

ИРКУТСКИЙ ПЛАНЕТАРИЙ

(ЦПКиО со стороны театра кукол)
Постоянно в экспозиции более 170 видов животных: шимпанзе, лама, ослик, тигр, оле-
ни, леопард, лев, обезьяны, медведи, лиса, волк, кенгуру, дикобразы, еноты, павлины, 
красные волки, экзотические птицы, попугаи, филины, грифы. 
Работают профессиональные экскурсоводы. Групповые скидки до 50%. 
Посещение детей до 5 лет бесплатно.  
Часы работы — с 11.00 до 18.00, ежедневно.  
Телефон для справок 937-702.

ИРКУТСКИЙ ЗООПАРК

Музей истории г. Иркутска им. А.М. Сибирякова
Отдел истории (ул. Франк-Каменецкого, 16 а, тел. 710-422) 
Постоянно действующая экспозиция от археологии до ХХ века (6+)
К 100-летию Февральской и Октябрьской революций 1917 г. работает выставка «Иркутск 
в 1917 г.» (6+) 
С 16 июня по 27 августа ведет работу проект «Кино под открытым небом», в программе 
сезона — 2017 покажут романтические комедии, военные драмы, историческое и до-
кументальное кино.
Сеансы в 22.30 каждый день при условии хорошей погоды! В случае дождя в пятницу/
субботу сеансы переносятся в Галерею В. Бронштейна (ул. Октябрьской Революции, 3, 
тел. 41-98-61). (18+) 
Городской выставочный центр им. В.С. Рогаля (ул. Халтурина, 3, тел. 200-365)
Постоянно действующие экспозиции иркутских художников, мастеров ДПИ (6+) 
Дом Ремесел (ул. Д.Событий, 102, тел. 204-494)
Систематические занятия народного творчества и ремесел, проведение праздников на-
родного календаря. (6+) 
Солдаты Отечества (ул. Чайковского, 5, тел. 38-08-99)
Постоянно действующие экспозиции о героическом прошлом земляков ХIX—XX вв. 
(6+) 
Музей городского быта (ул. Д.Событий, 77, тел. 204-884)
Постоянно действующие экспозиции образа жизни иркутян второй половины  
ХIX—XX вв. (6+) 

Иркутский 
драматический 
театр им. Охлопкова
13 июля
«Прощание с Матерой» 
(12+), 18.30, основная сцена
14 июля
«Доходное место» (12+), 
18.30, основная сцена
Кассы театра:  
8 (3952) 200-477,  
200-488, 250-158

13 июля
«Земля — Вселенная» (6+), 10.30
«Полярис. Космическая субмарина и за-
гадка полярной ночи» (3+), 13.30
«Возвращение на Луну» (10+), 15.00
«Розетта» (10+), 16.30
«Экзопланеты» (10+), 18.00
«Черные дыры. Путешествие в неизведан-
ное» (12+), 19.30
14 июля
«Будущее от Эйрбас» (6+), 10.30
«Энергия Вселенной» (10+), 13.30
«Земля — Вселенная» (6+), 15.00
«Экзопланеты» (10+), 16.30
«Темная материя» (12+), 18.00
«Полет к миллиарду солнц» (14+), 19.30
15 июля
«Полярис. Космическая субмарина и за-
гадка полярной ночи» (6+), 12.00
«Жизнь деревьев» (3+), 13.30
«Земля — Вселенная» (6+), 15.00
«Два стеклышка. Удивительный теле-
скоп» (10+), 16.30
«Экзопланеты» (10+), 18.00
«Энергия Вселенной» (10+), 19.30

16 июля
«Жизнь деревьев» (3+), 12.00
«Полярис. Космическая субмарина и за-
гадка полярной ночи» (6+), 13.30
«Земля — Вселенная» (6+), 15.00
«Вода — космическая история» (6+), 16.30
«Темная материя» (12+), 18.00
«Черные дыры. Путешествие в неизведан-
ное» (12+), 19.30
17 июля
ЛЕТНИЙ ПОНЕДЕЛЬНИК! Цена билета 
300 рублей для всех категорий зрителей.
«Экзопланеты» (10+), 12.00, 13.30, 15.00
18 июля
«Черные дыры. Путешествие в неизведан-
ное» (12+), 10.30
«Полярис. Космическая субмарина и за-
гадка полярной ночи» (6+), 13.30
«Жизнь деревьев» (3+), 15.00
«Розетта» (10+), 16.30
«Энергия Вселенной» (10+), 18.00
«Полет к миллиарду солнц» (14+), 19.30
19 июля
«Полет к миллиарду солнц» (14+), 10.30
«Два стеклышка. Удивительный теле-
скоп» (10+), 13.30
«Земля — Вселенная» (6+), 15.00
«Экзопланеты» (10+), 16.30
«Вода — космическая история» (6+), 18.00
«Черные дыры. Путешествие в неизведан-
ное» (12+), 19.30
Адрес: Иркутск, ул. Седова, 30  
(130 квартал). Тел. 79-79-09 
Принимаются коллективные заявки

КИНОТЕАТРЫ

Баргузин
«Планета обезьян: Война» (16+)
«Трансформеры: Последний рыцарь» (12+)
«Человек-паук: Возвращение домой» 
(16+)
«Гадкий я — 3» (6+)
«Черная вода» (16+)
«Тачки — 3» (6+)
Стоимость билетов — 200-580 
руб. Заказ билетов — 22-98-55. 
Автоответчик 550-454,  
www.barguzin.net

Кинопарк «Карамель»
«Планета обезьян: Война» (16+)
«Трансформеры: Последний рыцарь» (12+)
«Человек-паук: Возвращение домой» 
(16+)
«Гадкий я — 3» (6+)
«Черная вода» (16+)
«Тачки — 3» (6+)
«Блокбастер» (16+)
«Выстрел в пустоту» (18+)
«Подводная эра» 2D, 3D (6+)
«Карамель». Стоимость билетов — 
200—580 руб. Заказ билетов — 500-640.  
www.kinokaramel.net 
Многоканальный автоответчик 550-454. 

КиноМолл
«Трансформеры: Последний рыцарь» (12+)
«Планета обезьян: Война» (16+)
«Человек-паук: Возвращение домой» 
(16+)
«Гадкий я — 3» (6+)
«Подводная эра» 2D, 3D (6+)
«Тачки — 3» (6+)
«Выстрел в пустоту» (18+)
«Черная вода» (16+)
«Блокбастер» (16+)
«КиноМолл» ТРЦ «Комсомолл»,  
заказ билетов 787-787,  
автоответчик 550-454

Звездный/ 
КиноКвартал
«Планета обезьян: Война» (16+)
«Человек-паук: Возвращение домой» 
(16+)
«Гадкий я — 3» (6+)
«Трансформеры: Последний ры-
царь» (12+)
«Черная вода» (16+)
«Тачки — 3» (6+)
«Подводная эра» (6+)
«Звездный», многоканальный 
автоответчик 303-303. 

АФИША

Внимание! Перенос сроков! Внесены изменения 
в извещение и документацию по аукциону  
№ 6120/ОА-ЦДИ ЦП/17 на заключение договора субаренды 
частей земельного участка полосы отвода Восточно-
Сибирской железной дороги, с кадастровым номером 
38:20:010232:0001, расположенного по адресу: Иркутская 
область, Черемховский район, станция Половина, 
прилегающего к железнодорожным путям ОАО «РЖД» 
№ 37,41, общей площадью 22 850 кв.м.

Внести следующие изменения в извещение и документацию 
открытого аукциона:

1. Абзац 3 извещения читать в следующей редакции:
«Аукцион состоится 21 августа 2017 года в 16:15 по иркутскому 
(11:15 по московскому) времени по адресу: г. Иркутск, 
ул. 2-я Железнодорожная, д. 12, каб. 905».

2. Абзац 4 извещения читать в следующей редакции:
«Заявки принимаются до 12:00 по иркутскому (07:00 
по московскому) времени 8 августа 2017 года по адресу:  
664003, г. Иркутск, ул. Карла Маркса, д. 7, каб. № 433, 437».
       
3. Пункт 2.1. аукционной документации читать в следующей 
редакции:
«2.1. Аукцион будет проводиться 21 августа 2017 г. в 16:15 
по иркутскому (11:15 по московскому) времени по адресу: г. Иркутск, 
ул. 2-я Железнодорожная, д. 12, каб. № 905».

4. Пункт 2.4. аукционной документации читать в следующей 
редакции:
«2.4. Дата и время окончания приема заявок: 8 августа 2017 г. 
в 12:00 по иркутскому (07:00 по московскому) времени».

 Аукцион ОАО «РЖД»
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«Прощание с Матерой»

«Трансформеры: Последний рыцарь»

По согласованию с Комитетом городского обустройства  
Департамент Дорожной деятельности отдел капитального строительства 

и ООО «Торгсервис-Иркутск» уведомляют жителей Иркутска  
о размещении дорожных знаков 3.27, 8.2.2 и 8.24  

по ул. Ленской при выезде с ул. Баррикад


